

avejas hicieron guardia de honor al divino prisionero, para sustraerlo al ultraje de aquellos malhechores, y reparar la injuria, elevando aquel susurro, como un canto de amor, al Redentor del alma humana.

MANUEL ANTONIO BOTERO

Nuevo Ministro

Por renuncia admitida al señor doctor José Francisco Insignares, ha sido encargado por el Poder Ejecutivo el señor doctor Miguel Abadía Méndez del Despacho del Ministerio de Instrucción Pública.

Este nombramiento ha sido recibido con aplauso en el Colegio del Rosario, que considera al doctor Abadía como uno de sus hijos más distinguidos y cariñosos, y que se honra contándole en el número de sus catedráticos.

El nuevo Ministro es docto humanista, jurisconsulto distinguido, perito en el arte de enseñar y versado en la administración pública. Católico sincero en la teoría y en la práctica, dejará a salvo las prescripciones de nuestra Carta fundamental y del Concordato con la Santa Sede sobre educación pública.

Enviamos al señor doctor Abadía nuestras respetuosas felicitaciones.

Datos históricos

DÓNDE MURIÓ EL MARISCAL SUCRE

A pesar de lo asegurado por la mayor parte de los historiadores, algunos de la talla de Posada Gutiérrez, el Mariscal Antonio José de Sucre no murió en Berruecos.

El 4 de julio de 1830, día en que se perpetró el horrendo crimen, el punto donde cayó herido de muer-

te el Mariscal de Ayacucho era vecindario del pueblo llamado entonces La Venta; y la montaña que lo rodeaba llevaba el nombre de *La Jacoba*.

La Venta, fundada a mediados del siglo XVIII, tenía hasta 1784 el nombre de Alpujarra.

El R. P. Demetrio A. Guerrero encontró, buscando datos históricos, entre varias partidas de bautismo, dos firmadas, la una por el P. Manuel Carvajal, Cura de Buesaco en 1783, en la capilla de Alpujarra, y otra firmada en La Venta por el P. Mariano de la Raba en 1789.

Por ese entonces, el cura de Buesaco administraba las siguientes parroquias: Tablón, San José, La Venta, que hoy lleva el nombre de La Unión, San Lorenzo y Taminango, lo que equivale a la mitad de nuestra sabana de Bogotá, pero sobre precipicios sin fondo. Berruecos fue fundado por el P. Jaime Montero en el año de 1859, es decir, veintinueve años después del asesinato de Sucre. En esa época se había incendiado La Venta, no quedando de ella sino una casa que existe en la esquina de la plaza, en la cual durmió la víctima la víspera del asesinato; y llevó por algunos días, mientras la reconstruyeron, el nombre de *Ventaquemada*. Al terminar la montaña de La Jacoba, empezaba la hacienda de los Berruecos, a corta distancia hacia el norte de *El Arenal*, punto en que fue sacrificado don Julio Arboleda.

La mayor parte de los lectores ignoran que Berruecos está al sur de La Unión, que El Arenal pertenece a Berruecos, y La Jacoba a La Unión, a unas diez cuadras del pueblo.

IGNACIO CARRASQUILLA